

A Carlos Sabat Ercasty
el más alto poeta uruguayo del Periclio
de esa tierra

Santiago, 2 de junio de 1956.
Mi querido Carlitos: ¡Cómo el tiempo se nos estrecha para hacer tantas cosas! Ya estuve en Baires, volví, coseché aplausos por la causa de la libertad, porque hemos luchado como animales mitológicos o como dioses, mejor dicho, en la causa de la libertad. Y todo te lo debo a ti, oh, maestro. Tu que abriste los ojos de mi espíritu y de mi cerebro. Nunca dejaré de recordarte con unción. Cuando yo fui ibañista, por sentimentalismo, por ignorancia, por contagio colectivo, entonces tú, en el instante mismo de mi error, con inteligencia, con brío, con tus poderes de hombre sabio, de hombre libre, de poeta y de ser humano, corriste la bruma de agua que sobre mí se cernía. Por eso, repetirte que tus palabras de fuego se grabaron en mi cerebro, en mi alma de buena chilena, no está demás.

María de la Cruz

Aquí seguimos en la lucha. ¿Te llegaron mis artículos? Te remitiré el miércoles una carta-abierta que he dirigido al gran Bribón. No me importa ni me interesa que se haya mandado decir con su representante M. de la Cruz, "que soy una señora que lo huelo a naftalina". Me lo lanzaron a página-tapa de una revista, que aprovechó de republicar el artículo de la "Buen Pajudé" y que ahora me recibió una carta feroz: irónica, donde lo llaman plúvifero, gallina, atrevido, banguero, etc. La verdad. Tu alma no cae en lo grosero jamás, pero sacrificó con sangre, con pasión patriótica, con el corazón y el sentimiento. La verdad. Las chilenas somos unas fieras cuando nos tocan los cachorros. Y en este caso Chile es mi cachorro; la libertad el águila del padre, así como lo es para los católicos el espíritu santo. ¡Bien! La verdad que no me quedó chica.

Derion

Así se me desmenuzan los días. Amanzas de querellas. Lucha a muerte. Chile, por desgracia, todavía es el reducto del tirano y hay que luchar hasta vencer o hasta morir. ¡El la Divisa de Inca! O todo o nada. Y con lo retó y Cirina, aparte de los senadores Isidro Torres y los radicales que, naturalmente se encargan de lo más importante, tratan de entorpecer las raíces femeninas que, suelen ser las más difíciles de aniquilar. La inmanencia de las hembras es temible. Pero nosotras también somos hembras y nos apoyamos en la trascendencia de hombres que, como tú, nos lanzan como aves poderosas que trepan la montaña.

Tu vez, me he vuelto loca. Pero cuando se está en la guerra no hay más que alimentarse de sueños e ideas. El miércoles irá, pues un grueso sobre con las polélicas completas. Haz algo con ellos. No olvides que está tallando en el juego contra las libertades tu esquinosa ocupatriota Blanca Luz Brum, que, según el decir de Buenos Aires, es la principal investigadora de los grupos que aún resisten. Es la mujer del Gerente de la Pan American. Ha sido mujer legítima de varones. De los otros que no tiene registro no te hablo, no vale la pena ensuciar nuestras vistas con esos despojos de seres humanos que sirven a los tiranos homicidas.

La SECH ha estado con clima tenso. No me gustan los rencores entre escritores, pero me parece que el lunes próximo se va a suspender la visita de algunos socios que, por haber estado recluido en Orates, son molestos entre los normales. Este país de minas y volcanes, lanza explosivos por nada. ¡Y tan tranquilo que parece!

[Carta] 1956 junio 2, Santiago [a] Mi querido Carlitos [manuscrito] [Matilde Ladrón de Guevara].

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Sabat Ercasty, Carlos, 1887-1982

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1956 junio 2, Santiago [a] Mi querido Carlitos [manuscrito] [Matilde Ladrón de Guevara]. 1 hoja ; 23 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile